BALLON

février 2015

Journal d'information de la commune de Ballon

Bonjour à toutes et à tous

La sortie un peu tardive de notre bulletin municipal nous place hors de la traditionnelle période des vœux. Malgré cela je vous souhaite le meilleur pour cette année 2015, qu'elle vous apporte la réussite dans tous les domaines...

Comme vous pouvez le constater, l'équipe municipale a souhaité apporter des changements à notre traditionnel bulletin. Nous vous proposons, non plus un exemplaire unique reprenant l'information de l'ensemble de l'année écoulée, mais une lettre d'information trimestrielle, certes moins complète, mais qui permettra de coller un peu plus à l'actualité des différents événements de notre commune. Ainsi l'édition du mois d'avril présentera les grandes lignes du budget primitif 2015 suite à son adoption par le Conseil Municipal programmée le 23 mars prochain. Elle détaillera les grands axes de travail qui auront été définis à court et moyen terme. Quant à l'édition du mois de juillet, elle ouvrira largement ses colonnes aux associations qui nous présenteront le compte-rendu de leurs activités.

Dans cette même logique d'information plus réactive et interactive, la commission communication travaille activement à la mise en place d'un site Internet et bénéficie pour ce faire d'un accompagnement « professionnel » du Syndicat Informatique. Le site internet de Ballon devrait être accessible courant du mois d'avril à l'adresse « www.mairie-ballon.fr ». Nous ne manquerons pas de vous tenir informé, notamment par le biais de la prochaine lettre d'information. Depuis la mise en place du nouveau conseil municipal, des actions

ont été menées.

Parmi les plus récentes et visibles, l'organisation d'une manifestation « sapin de Noël » sur la place du village... Une réussite pour

cette première qui favorise le « vivre ensemble » et a développé un engouement des habitants qui permettra de nouvelles éditions.

Suite à la mise en place d'actions « petite enfance » grâce à l'intervention du Relais d'Assistantes Maternelles, de nouvelles pistes sont déjà identifiées pour continuer à développer ces services à la population.

Quelques travaux ont également été réalisés et parmi les plus importants, la réfection de la toiture de la salle polyvalente et cantine de la garderie. Travaux qui permettent un entretien et une valorisation de notre patrimoine communale et garantissent une sécurité pour les usagers de ces différents équipements (petite enfance, aînés, ...)

Autre sujet d'actualité à l'heure du développement du numérique et de la modernisation des services publics, le passage à la dématérialisation des flux comptables, rendue obligatoire pour les communes au 1er janvier 2015. Au sein de ce dispositif, dès le mois de juillet, Ballon s'est positionnée comme pilote, parmi les « petites communes », de cette « obligation » en s'inscrivant dans une dématérialisation totale des pièces comptables avec signature électronique. Sans rentrer dans les détails, car le dispositif est un peu complexe, preuve en est que les petites communes peuvent être « moteur »...

Toute l'équipe municipale est mobilisée et se penche, à travers la réalisation du budget 2015, sur l'élaboration des projets afin d'améliorer le bien-être de chacun. Dans un contexte financier peu favorable, notamment de la baisse des dotations de l'État annoncée, nous souhaitons malgré cela rester ambitieux pour répondre au mieux aux besoins de tous les habitants...

Emmanuel Devaud

Recensement de la population 2015 à Ballon

Le début d'année 2015 a été marqué par le « recensement de la population ». Cette opération pilotée par l'Insee, en étroite collaboration avec la municipalité permet l'actualisation des chiffres de notre population municipale. Ce recensement exhaustif est la base du calcul annuel de la Dotation Globale de Fonctionnement perçue par la commune de la part de l'État. Il permet la détermination du nombre de conseillers municipaux et du mode de scrutin aux élections municipales. Mais aussi de décrire les caractéristiques de notre population, sa répartition par sexe, âge, état matrimonial, nationalité, diplômes, emploi, profession exercée, les conditions de logements, les déplacements quotidiens domicile-travail, domicile-études, les migrations résidentielles... Autant d'informations qui permettront d'éclairer les choix des élus (de niveau communal, intercommunal, départemental, régional et national) en matière d'équipement collectif, d'action sociale, de projets d'implantations d'entreprises et de commerces, et des projets visant à améliorer les conditions de vie des chacun d'entre nous.

Le chiffre officiel de la population nous sera bien sûr communiqué ultérieurement par l'INSEE mais les résultats bruts montrent une augmentation du nombre d'habitants d'au moins 5 % par rapport au recensement de 2010 qui dénombrait 760 habitants. Autre information intéressante 45 % des logements enquêtés ont répondu par internet au questionnaire. Un grand merci pour l'accueil que vous avez réservé à nos agents recenseurs et pour la précision des informations utiles que vous avez déclarées.



Le samedi 14 décembre, pour la première année, la commune en collaboration avec la commission petite enfance et le soutien financier du comité des fêtes a organisé un arbre de Noël pour les enfants du village. Aux sons des chants de Noël nos petits visiteurs accompagnés de leurs parents ont tour à tour été conviés à orner le sapin dressé à cette occasion devant la mairie, avec les décorations faites préalablement par leurs soins à la garderie et au relais d'assistances maternelles. Bien sûr le père Noël était présent pour distribuer des friandises et collecter toutes les lettres des enfants. Les flashs ont crépité pour la traditionnelle photo avec le père Noël. Petits et grands pouvaient au cours de cette matinée se réchauffer et échanger autour d'un chocolat ou d'un vin chaud. À la satisfaction des organisateurs cette animation conviviale a recueilli un franc succès auprès des participants. Compte tenu de l'accueil qui lui a été réservé, le père Noël a promis de revenir l'année prochaine.



État civil 2014

| A | 4 | 4 | 74 | 11/ | 39 | may. | 3 |
|---|---|---|----|-----|----|------|---|

BONNARD Faustine, Marie, Martine 26 octobre 31 août BOULINEAU Léa, Anaïs, Chloé **BRISSONNEAU DORIN** Louna 22 juillet **CASEL** Eliott 12 novembre CORREIA Noély, Isabelle, Marjorie 16 mars CORVEC Aimy, Annick, Marie-Françoise 06 août **COSQUER BONNEAU** Noé 26 mai **COUSIN** Livia, Sonnie 23 mai FOULADOUX DUVALLON Oscar, Ximun 30 mai 31 décembre **GIRAUD** Doryan LE GLOANIC Cyrielle, Janie, Andrée 16 avril MÉCHAIN Alice, Marie 29 août RICHARD Adrien, Pascal, Didier 18 octobre 22 décembre **SOLLEAU** Elyah 23 octobre TEXIER Océane, Joëlle, Ambres

MARIAGES

BECHU Kilian et THORON Flavie BRULÉ Julien et BERNARDEAU Aude

À vos agendas

Le repas des aînés aura lieu cette année le samedi 18 avril. L'équipe municipale travaille sur l'organisation de ce rendez-vous, et nous vous tiendrons très vite informés.

1º édition: Le Petit salon du Livre de Ballon. Le Samedi 4 avril de 14h à 17h30, à la salle des fêtes, plongez dans l'Univers des Livres pour enfants et adultes et participez à divers ateliers: contes pour petits et grands illustrateur de BD, achat et troc de livres, et pleins d'autres surprises vous attendent. Entrée gratuite

Nouveau service

Après le camion pizza, présent tous les vendredis place de la mairie (absent pendant l'hiver mais de retour dès le mois d'avril), vous avez rendez-vous tous les mercredis de 18h30 à 20h30 avec Street Burger, vente de hamburgers maison. Passer commande au 06.27.53.03.97

2 ······ février 2015

Premières célébrations du centenaire de la Grande Guerre

Au cours de l'année 2014 notre association a participé à diverses manifestations dont :

Le 8 mai, nous avons déposé des gerbes aux monuments aux morts de nos communes. À l'issue des cérémonies nous avons rejoint l'étang des colverts pour le coutumier méchoui partagé avec quelques invités dont les maires de Ballon et Ciré, qu'accompagnait une délégation de conseillers municipaux élus récemment.

Le 11 novembre, commémorant le centenaire du début de la Grande Guerre 1914-1918, c'est sous un ciel gris que nous avons déposé une gerbe au monument aux morts. Nous avons apprécié une participation plus nombreuse de nos concitoyens et la présence de quatre jeunes de la commune qui rappelèrent le nom des quatorze enfants de Ballon morts pour la France. Nous avons été attentifs à la lecture par le maire, Emmanuel Devaud, du message du ministre délégué auprès du ministre de la Défense en charge des anciens combattants. De ce texte, nous avons surtout retenu :

« Le tocsin retentissant jusque dans nos campagnes le 3 août 1914, la mobilisation de millions de Français, l'horreur effroyable de la guerre avec ces 27000 jeunes Français morts au combat dans la seule journée du 22 août 1914, le sursaut du 12 septembre 1914 qui arrêtant l'envahisseur au cours de la bataille de la marne, redonna foi en nos combattants et en la France. Mêlant intimement souvenirs familial et national ce centenaire, vécu dans chaque commune, chaque famille et dans chaque foyer ayant perdu un



proche témoigne de sa réalité, de sa brutalité et son caractère mondial avec l'inauguration ce jour à Notre-Dame-de Laurette, d'un mémorial ou sont inscrits les noms de près de 600 000 combattants de toutes nationalités morts pour la France sur les terres du Pas de Calais ».

Après cette mémorable journée dédiée à la fraternité entre les peuples et à la paix, je remercie tous ceux qui par leur présence, ont honoré ces cérémonies commémoratives.

Les premiers vœux de la CdC Aunis Sud se sont déroulés à Ballon

Pour les premiers vœux de la Communauté de Communes Aunis Sud, M. Devaud a accueilli M. Gorioux, son Président, à la salle des fêtes le 13 janvier devant environ 70 personnes (maires des 27 communes, services de l'État, acteurs sociaux et économiques...). À cette occasion M. le maire a rappelé l'état d'esprit positif et la volonté de collaborer de la municipalité avec la nouvelle Communauté de Communes. D'ores et déjà des actions sont en cours (Relais d'Assistantes Maternelles, cinéma...), d'autres sont en projets.

Quant au Président d'Aunis Sud il a précisé qu'il était « fier de fêter la première année d'existence » de la Communauté, à Ballon, signe fort de la volonté d'être à l'écoute et au plus près du territoire.

Dans son discours, Jean Gorioux a tracé les grandes lignes de la politique communautaire et la volonté des élus de se « pencher sur un projet de territoire adapté, cohérent et dynamique », par « une démarche qui concerne tous les domaines de la vie et du territoire : le domaine social, économique, culturel, sportif, éducatif... » impliquant l'ensemble des acteurs de la communauté de communes et ses partenaires. Il a précisé que « le développement économique et l'augmentation de la qualité de la vie sont les ingrédients qui guident et définissent la stratégie globale des élus communautaires », dans un contexte d'incertitude financière comme pour les autres collectivités. Pour ce faire un diagnostic des forces, des faiblesses et des atouts du territoire sera mis en œuvre dès le début 2015 par le biais d'un partenariat « innovant » avec l'Université de Poitiers « afin de déterminer les objectifs prioritaires, les enjeux et les axes qui orienteront les décisions communautaires ». Sur cette base, « des actions seront soumises à la



décision avec des échéances réalistes à court, moyen et long terme ». Il a rappelé la nécessité de cohésion des élus et des services communautaires pour mettre en œuvre les différents projets. Le Président à tenu a souligner que les « nouveaux élus font déjà preuve d'une grande maturité, d'une large ouverture d'esprit concernant l'intercommunalité » et de conclure « continuons a travailler ensemble pour qu'Aunis Sud soit un territoire de projets réalistes ».

La manifestation s'est clôturée par un pot de l'amitié, organisé et financé par la Communauté de Communes

Quant à la commune de Ballon, elle est à l'écoute, sera vigilante et mobilisée pour suivre et participer à la mise en œuvre de ces futures actions dans le sens de l'intérêt commun de notre territoire communal, de ses habitants et de celui de la Communauté de Communes Aunis Sud.

Journal de Ballon février 2015 ······ 3

Les rendez-vous des associations

Comité des fêtes

Le comité des fêtes a tenu son assemblée générale le 18 février 2015. Un nouveau Bureau a été élu :

Président : Florian Pujol Vice-président : Yvon Casel Secrétaire : Anne-Sophie Cayot Trésorière : Mireille Baudry

Vice-trésorière : Marie-Christine Naharberrouet

Programmation des séances cinéma à la salle des fêtes de Ballon :

Séance enfants mercredi 04 mars à 15h Séance adultes, à 20h30 les mercredis 04 mars, 1^{ei} avril 29 avril et 27 mai 2015

Association de chasse

Nous tiendrons notre assemblée générale le vendredi 29 mai 2015 à la salle polyvalente à partir de 20h. Ci-joint les contacts de notre association :

Bernard Bégaud: 05.46.55.30.83 Stéphane Gaillot: 05.46.55.04.63 Yves Le Pape: 06.27.18.19.23 Frédéric Désormeaux: 06.75.37.66.

Contact mairie

Lundi / Mardi / Mercredi / Vendredi de 9h à 12h Le premier samedi de chaque mois de 9h à 12h

> 05.46.55.30.31 ballon@mairie17.com

Football Amicale de Ballon

Le FAB compte à ce jour 47 licenciés, (39 joueurs et 8 dirigeants), Vous êtes cordialement invités à venir encourager nos équipes les dimanches après midi. Nous remercions nos sponsors ainsi que les bénévoles et licenciés pour leur investissement. Le club organise courant 2015 deux manifestations: un repas Basque le 7 mars, un tournoi de sixte (date à définir). Nous vous en informerons par voie d'affichage.

FAB - 7 rue des Rampots - 06.64.80.90.03

Les aînés ruraux

Sorties programmées pour l'année 2015 :

Repas à La Jarne (13/03/2015) / Spectacle à Saujon (17/03/2015) / Route de la sardine (29/03/2015) / Fête de l'amitié à Royan (24/06/2015) / Repas à Angoulins (29/06/2015) / Aubeterre (14/09/2015) / Choucroute à Saint-Vivien (14/11/2015)

Séjours

Du jeudi 4 au dimanche 7 juin 2015 : Rome / Du mercredi 17 au vendred 26 juin 2015 : Irlande / Du dimanche 20 au vendredi 25 septembre Espagne (Cantabrie)

Jeux : les mardis à la salle polyvalente / Marche : les lundis, mercredis et vendredis matin / Marche nordique : en projet

Ci-joint les contacts de notre association :

Jacqueline: 05 46 55 38 33 / Jean Paul F: 05 46 56 43 02

Jean Paul M.: 05.46.55.31.94

Gymnastique volontaire « Les Cigognes »

A ce jour le calendrier pour l'année 2015 n'est pas encore établi. Contact :Michèle Moinet : 05.46.55.36.62

Une AMAP à Ballon! Écologiquement sain, socialement équitable, et économiquement viable!

Depuis septembre 2014, Ballon accueille une Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne baptisée « Qu'as-tu donc dans ton panier ? » C'est un avant tout un COLLECTIF destiné à favoriser l'agriculture paysanne et biologique de proximité en proposant divers produits de producteurs locaux. Le principe est de créer un lien direct entre paysans et consommateurs, qui s'engagent à acheter la production de celui-ci à un prix équitable et en payant par avance (différentes possibilités de règlement existent, ex. : mensualisation des encaissements des chèques). Nous, les consommateurs, garantissons ainsi un revenu au paysan, apprécions les bénéfices d'une nourriture saine, qui n'a pas parcouru des centaines de kilomètres, avec moins d'emballages, issus d'une agriculture bénéfique pour la biodiversité, protégeant les sols et l'eau, moins polluante et moins énergivore, et bénéficions de l'amélioration des liens sociaux, de la responsabilité sociale, du sens de la communauté et de la confiance.

Dans votre panier, vous pourrez trouver : les légumes de Catherine et Yvon « Ets Le Rouge Gorge » (panier à 10 € ou 15 €), les pains, farines, etc... de La Ferme du Mont d'Or du Thou, les œufs d'Aurore BEROUJON de Vandré (1.96€ les 6 œufs). Ponctuellement : des clémentines, pamplemousses et oranges de Corse, ainsi que diverses viandes, volailles et fromage de chèvre de producteurs locaux.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter *stevejam8@hotmail.com* ou rendez-vous tous les mardis à 19h à la salle polyvalente, où chaque membre du collectif vient, muni de son panier, prendre les produits commandés à l'année dans une ambiance chaleureuse et conviviale.